



## Newsletter 01/2013 - Neuigkeiten rund um Telemedizin

Der VFTH e.V. fördert die Forschung und Wissenschaft bei der telemedizinischen Anwendung in der Heimselbstbehandlung von Hämophiliepatienten.

### Bilanz zu **smart medication**<sup>TM</sup> (Stand Januar 2013)

Seit fast einem Jahr ist **smart medication**<sup>TM</sup> im Einsatz und wurde in den letzten 12 Monaten in enger Zusammenarbeit mit den Patienten und Ärzten weiter verbessert und ausgebaut. Neben Deutschland ist das System seit Dezember letzten Jahres nun auch in Österreich in der Nutzung und weitere Anfragen aus anderen europäischen Ländern liegen vor. Genutzt von 12 Hämophiliezentren umfasst das System bereits 150 Patienten. Es konnte somit die Anzahl der teilnehmenden Patienten seit September 2012 verdoppelt werden. Der dokumentierte Verbrauch an Faktorenkonzentraten von 6 verschiedenen Herstellern hat sich in dieser Zeit auf über 5,4 Millionen Einheiten verdreifacht. Die Dokumentation von mehr als 3900 Behandlungen belegen den hohen Zuspruch.

### Tipp des Tages

Die Nutzung von **smart medication**<sup>TM</sup> ist für das Hämophiliezentrum und den Patienten kostenlos und die Teilnahme bedarf lediglich der ebenfalls kostenlosen Mitgliedschaft im VFTH e.V.

Den Antrag auf Mitgliedschaft sowie interessante Beiträge finden Sie auf der Seite des VFTH e.V.:

<http://www.vfth.org>

### Interessanter Fall

Ein 16jähriger Patient mit schwerer Hämophilie A ist im Jahr 2012 unter Prophylaxe mit 1000 E 3 x pro Woche blutungsfrei. Unter der Kontrolle mit **smart medication**<sup>TM</sup> versuchen wir eine Prophylaxe mit 2 x 1000 E pro Woche. Wenn die Blutungsfreiheit erhalten werden kann, erspart **smart medication**<sup>TM</sup> 1/3 der Kosten. Mit der Telemedizin ist diese Reduktion der Therapie zu verantworten, da wir den Patienten täglich kontrollieren werden. Sollten sich Blutungen einstellen, wird die Reduktion der Prophylaxe sofort beendet. **smart medication**<sup>TM</sup> ermöglicht eine maßgeschneiderte Therapie durch zeitnahe Prüfung der Blutungsfrequenz des Patienten, der etwa 100 km vom Hämophilie-Zentrum entfernt wohnt.

**Fazit:** Spezialfachärztliche Versorgung in die Fläche bringen!

### Impressum:

VFTH e.V.  
Im Hause der Praxis Dr. med. H. Pollmann  
Loerstraße 19  
48143 Münster

E-Mail: [pollmann@haemophilie-zentrum.de](mailto:pollmann@haemophilie-zentrum.de)  
Telefon: +49 251-620420